

Nuestra experiencia en la lucha contra el neoliberalismo: aspectos psicosociales

Esteban Astorga Monestel, Carlos Regueyra Bonilla
Universidad de Costa Rica
Cartago, Costa Rica

astorgamonestel@hotmail.com, carlos.regueyra@gmail.com

La ponencia está concebida para dar una noción general de las características particulares del proceso en el que surgen los nuevos espacios de acción en la lucha contra el neoliberalismo, para luego detallar sobre esos espacios. Se hace un análisis teórico desde los planteamientos de Martín-Baró (varios trabajos) en relación con los grupos humanos, desde las tres dimensiones psicosociales básicas: identidad, poder y actividad. En particular cómo se puede explicar desde el análisis de estas dimensiones, el proceso de surgimiento de los llamados Comités Patrióticos, su papel en la coyuntura política anterior al referéndum sobre el TLC y su posterior resquebrajamiento. Además utilizaremos estas mismas dimensiones psicosociales para referirnos a nuevos espacios acción que siguen la misma línea de lucha contra el neoliberalismo y el Tratado de Libre Comercio en Costa Rica, pero que no persiguen un objetivo electoral. En este sentido se abordará también la influencia de los procesos comunicativos (Magallón et al., 1992) en la conformación de este tipo de grupos de acción.